

GUERRERO, EL ESTADO CON MÁS CASOS

El 2024, año con más violencia política, revela Data Cívica

La ONG reporta 617 ataques a personas o instalaciones políticas, contra 570 de 2023

DAVID SAÚL VELA
dvela@elfinanciero.com.mx

El año 2024 se posicionó como el más violento contra personas dedicadas a la política en México, revela el más reciente resultado del monitoreo que realiza la organización no gubernamental Data Cívica.

“El 2024 fue el año en el que registramos más víctimas de violencia político-criminal, con 617 personas e instalaciones atacadas,

30

CANDIDATOS

o precandidatos fueron asesinados en 2024, señala la ONG.

seguido por 2023, con 570”, dijo la organización en su más reciente reporte.

Data Cívica explicó que la mayoría de las víctimas ocupaba o competía por puestos a nivel municipal. “El 77.9% de las personas e instalaciones atacadas fue a nivel municipal”.

Precisó que entre el 1 de enero y diciembre de 2024, al menos 30

precandidatos y candidatos fueron asesinados. Además, en lo que va de este año se registraron casos de precandidatos y candidatos que sufrieron otros tipos de ataques, como amenazas, con 32 casos; ataques armados, con 14; atentados, con 37, y secuestros, con 9.

Guerrero lidera la lista de estados con más ataques, con 71 casos (11.5%); seguido de Guanajuato, Veracruz y Oaxaca, que en conjunto sumaron 36.7% del total de víctimas. Otros estados con alta incidencia de este tipo de agresiones son Michoacán, Chiapas, Morelos, Puebla, Jalisco y Estado de México.

Por partido, Morena es el que más agresiones registró contra al-

guno de sus miembros o instalaciones, con 82, seguido del PRI, con 28; PAN, con 27 casos, y MC, con 18.

Destaca que durante noviembre de 2024 se registraron 45 eventos asociados con violencia política. Sinaloa concentró el mayor número de casos. La entidad que gobierna Rubén Rocha tuvo un incremento considerable de este tipo de agresiones a partir del 9 de septiembre, cuando inició la narco guerra entre *Los Chapos* y *La Mayiza*.

En las cifras de Data Cívica no se incluye el asesinato de Benito Aguas Atlahuac, diputado federal del PVEM, ocurrido el lunes, en Zongolica, Veracruz.

La organización recordó que, a lo largo de casi dos décadas, el crimen organizado ha diversificado e intensificado sus estrategias para incidir en la política.

Señaló que elección tras elección se ha observado un número creciente de ataques directos a personas que se desempeñan en el ámbito de la política.